

LA PATERNIDAD Y LOS DERECHOS DE LOS NIÑOS

Mario Víquez Jiménez ¹⁰

Sin duda, este ha sido un año pródigo en el tema de la paternidad, el cual ha ocupado una gran atención en el debate social, ha sido reiteradamente citado y ha motivado encendidos comentarios, sobre todo en escenarios informales.

La razón primordial de este interés sin precedentes, está vinculada a la discusión y aprobación de la Ley No.8101, denominada "Ley de Paternidad Responsable".

Sin embargo, es también un tema que podríamos catalogar de desconocido, que revela grandes ausencias, sobre todo en lo que se refiere a lo subjetivo e inconsciente de hombres y mujeres. Podemos afirmar que nos movemos en los mitos de la paternidad.

Se nos demanda que hagamos referencia a la paternidad desde los derechos de los niños y las niñas. Nosotros diríamos que desde el enfoque de niñez y adolescencia.

El "enfoque de la niñez", se refiere al movimiento internacional y nacional a favor de los derechos de la niñez y

¹⁰ Psicólogo. Profesor en la Escuela de Psicología, Universidad de Costa Rica. E-mail: mariovj@costarricense.com